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E5_B8_82_E5_BB_BA_E8_c61_182745.htm 今年，广州市将在城

市建设中最大限度地增设自行车专用道，并将这一内容纳入

城市规划。这无疑是一个好的信号。我国作为一个人口和自

行车大国，没有自行车专用道是不合情理的。在城市建设中

增设自行车专用道，具有现实意义。 就我国国情而言，也确

实需要把自行车专用道作为城市建设中一个不可或缺的项目

。现阶段，很多城市都没有增设自行车专用道，不少城市只

有快车道和慢车道之分。近年来，出现的电动车数量在城市

中与日俱增，这种车从理论上讲应属机动车范畴，但大都行

驶在慢车道上，在很大程度上挤占了自行车的行驶空间，由

此而引发的交通事故也呈直线上升的趋势。 在城市建设中，

一些城市管理者往往片面追求发展速度和城市的“大气”，

马路越修越宽，慢车道却越来越窄，自行车专用道更是无从

谈起。不可否认，城市中的不少缺陷，确实给生活在城市中

的人带来诸多不便，甚至给经济发展和人民群众的生产和生

活带来不少损失。在一些发达国家，城市中都设有自行车专

用道，尽管这些国家的自行车使用率并不高，但政府还是考

虑到这部分人的利益。我国作为发展中国家，自行车占用道

路面积仅是小汽车的1/8，按每米宽道路所通过的交通量计算

，自行车是小汽车的3倍，因而，自行车道有利于提高通行效

率。 由此可见，在城市建设中增设自行车专用道是很有必要

的，也符合可持续发展的要求，更符合广大人民群众的需要

。当然，增设自行车道并不是建设这个“硬件”，还要从其



他方面加强管理，更多地体现“人民城市人民建，人民城市

为人民”的服务理念。城市在规划设计上一旦偏离了人民群

众的需要，就等于要人民群众来为城市建设的多种弊端“埋

单”，由此，而受到百姓的批评。 综观今天的城市建设，各

地要更多地体现“以人为本”的理念，不仅要从增设自行车

专用道做起，更要从百姓关心的事情做起，切实把城市建设

好、规划好；努力把各项工作完善好，更多地为广大人民群

众服务，更好地为城市发展服务。 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


